

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR

Composante : eriTES

Département : Sciences sociales des Mondes méditerranéens

**Identification
du poste**

Type de l'emploi : Professeur.e des
Universités
Sections CNU : 23 et 24
N° : U2300PR0214
Prise de poste : 01/09/25

Quotité 100 %

Profil du poste : Espaces, transitions, sociétés en Méditerranée

Mots-clés : mobilités et circulations ; développement territorial ; espaces ruraux et/ou urbains ; géographie sociale et politique de l'environnement ; Europe du sud, de l'Espagne aux Balkans ; épistémologie des études aréales

1) enseignement :

Le ou la collègue recruté.e interviendra dans la formation de Master *Mondes méditerranéens en mouvement* du département Sciences sociales des mondes méditerranéens (mention Civilisations, cultures et sociétés), en M1 et M2.

L'activité d'enseignement, compte tenu des besoins de la formation, portera sur les domaines suivants de la géographie humaine de l'espace méditerranéen : mobilités, circulations, échanges ; espaces ruraux et/ou urbains ; développement territorial ; géographie culturelle ; géographie sociale et politique de l'environnement ; épistémologie des études aréales. Une expérience d'enseignement et de recherche sur l'Europe du Sud, de l'Espagne aux Balkans, sera très appréciée.

Le ou la Professeur.e prendra également part aux enseignements de méthodologie des sciences sociales et de pratiques de l'enquête de terrain, sous la forme de cours et de stages de terrain ; il ou elle assurera l'encadrement de mémoire de recherche et de stage en Master 1 et 2. Il est également attendu qu'il ou elle prenne part aux ateliers de professionnalisation, inscrits dans la maquette du master, en partenariat avec des professionnel·les du monde culturel et/ou associatif.

Il ou elle prendra en charge des responsabilités collectives, pédagogiques et administratives : responsabilité du master, coordination de la spécialité « Développement territorial : projets et acteurs » ; responsabilité du département. Il ou elle contribuera à la préparation en équipe du LMD5 et au développement des coopérations internationales.

2) Recherche :

La personne recrutée développera ses recherches dans le cadre du Laboratoire dynamiques sociales et recomposition des espaces (LADYSS, UMR 7533 : CNRS / Université Paris 8 Vincennes Saint-Denis / Université Paris Cité / Université Paris Nanterre / Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne).

Le profil du poste s'accorde avec le projet quinquennal du laboratoire, en particulier avec l'actuelle Transversalité 1 « Inégalités et injustice territoriale : renouveler les approches », et avec l'atelier 2 « Transitions : organisations, territoires, sociétés ».

La personne recrutée sera attentive aux thématiques de recherche prioritaires de l'Université Paris Lumières (UPL), qui sont en résonance avec celles du LADYSS. Il/elle contribuera ainsi à l'animation et au renforcement des partenariats avec les institutions et les acteurs locaux.

Personne(s) à contacter :

Youssef El Chazli, directeur du département Sciences sociales des mondes méditerranéens : youssef.el-chazli@univ-paris8.fr ; Marie Bonte, responsable du master Mondes méditerranéens en mouvement : marie.bonte02@univ-paris8.fr

Johan Milian, directeur adjoint UMR LADYSS : johan.milian@univ-paris8.fr

Job Profile: Spaces, Transitions, and Societies in the Mediterranean

Keywords: Mobilities and Circulations; Territorial Development; Rural and/or Urban Spaces; Social and Political Geography of the Environment; Southern Europe, from Spain to the Balkans; Epistemology of Area Studies.

1) Teaching service:

The teaching service associated with this job profile is the Master's program "Mediterranean Worlds in Motion" within the Department of Social Sciences of Mediterranean Worlds. This master's program is part of the "Civilizations, Cultures, and Societies" major.

The teaching activities of the appointed professor, considering the needs of the program, will cover the following major areas of human geography: mobilities, circulations, exchanges; rural and/or urban spaces; territorial development; cultural geography; social and political geography of the environment; epistemology of area studies. Teaching and research experience related to Southern Europe, from Spain to the Balkans, will be particularly appreciated.

The appointed professor is also expected to participate in teaching social science methodology and field research practices, through courses and "fieldwork workshops." They are expected to supervise Master's students (both at the Master's level 1 and 2), contributing to research-oriented training through actual research work. Additionally, their involvement is expected in workshops focused on professionalization, as part of the master's program, in collaboration with professionals from the cultural and/or nonprofit sectors.

Taking up collective pedagogical and administrative responsibilities is expected, particularly coordinating the specialization "Territorial Development: Projects and Actors" and contributing to the reflection on changes in the program from the perspective of the LMD5 framework and the development of international collaborations.

Teaching will be conducted on the Saint-Denis campus.

2) Research:

The appointee will develop their research within the framework of the Laboratory for Social Dynamics and the Recomposition of Spaces (LADYSS, UMR 7533: CNRS / University Paris 8 Vincennes Saint-Denis / University Paris Cité / University Paris Nanterre / University Paris 1 Panthéon-Sorbonne).

The job profile aligns with the laboratory's five-year project, particularly with the ongoing Transversality 1: "Inequalities and Territorial Injustice: Renewing Approaches," and with Workshop 2: "Transitions: Organizations, Territories, Societies."

The appointee will pay attention to the priority research themes of the University Paris Lumières (UPL), which resonate with those of LADYSS. In doing so, they will contribute to the facilitation and strengthening of partnerships with local institutions and stakeholders.

